

LA
SEMAINE RELIGIEUSE
DE QUEBEC

Fête de la Purification

Que prescrivait la loi mosaïque à la jeune mère d'un premier-né ?

La loi ordonnait à la jeune mère de se présenter au Temple quarante jours après la naissance d'un fils premier-né, afin de se purifier elle-même, et, de plus, elle commandait aux parents de racheter l'enfant, au prix d'un agneau ou de deux tourterelles, parce que tout premier-né appartient au Seigneur.

Cette fête ne porte-t-elle pas deux titres ?

Oui, on l'appelle la *Présentation de Jésus au Temple* ou la *Purification de la Sainte Vierge*. Le nom de Fête de la Purification lui est plus communément donné.

Le peuple n'a-t-il pas un autre nom pour désigner cette fête ?

Oui, le peuple l'appelle encore la Fête de la *Chandeleur*, parce que le clergé et les fidèles y reçoivent et y portent un cierge allumé et béni.

Cette fête est-elle bien ancienne dans l'Eglise ?

Cette fête, d'après un auteur, est la plus ancienne des fêtes établies en l'honneur de la Sainte Vierge.

L'empereur Justinien, vers le milieu du sixième siècle, demanda que cette fête fût célébrée dans tout l'Empire.

Voici un détail très intéressant qui nous a été conservé par des auteurs très dignes de foi. La procession de la *Chandeleur* se fait avec des cierges allumés, symbole de la véritable lumière qui est Jésus-Christ, mais avec des ornements de couleur violette, en esprit de pénitence, à cause des excès commis par les païens, à Rome, aux fêtes connues sous le nom de *Lupercales*, qui se célébraient dans les premiers jours de février. Pour ce même motif, cette procession se faisait à Rome, nu-pieds ; le Pape lui-même, quand il y assistait, marchait les pieds nus.